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访谈嘉宾

青瑟只鸟

访谈简介

最新公示的公募基金二季报显示，公募基金对业绩存在改善预期、板块处于相对

低位的大消费股青睐有加，前5大公募重仓股就有3只都是白酒股。

消费属于典型的长坡厚雪赛道，一直深受投资者青睐，但是由于疫情影响，大消

费板块受到了比较大的冲击。随着疫情逐步好转，消费板块也在逐步修复。虽然

暂时难以修复至疫情前，但最悲观的时候大概率已经过去。

那么下半年大消费板块应该如何配置？哪些细分领域有投资机会？本期我们邀请

到@青瑟只鸟做客雪球访谈，跟大家共同探讨，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：易方达消费精选股票(F009265),汇添富消费行业

混合(F000083),银华心诚混合(F005543),景顺长城鼎益混合(LOF)(F16

2605),贵州茅台(SH600519),五粮液(SZ000858),泸州老窖(SZ000568),
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海天味业(SH603288),中国中免(SH601888)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 真命天子巴乔：
对 @青瑟只鸟  说：青瑟老师，你好！ 我的问题是：您对下半年，消费板

块的投资价值，预判是什么样子的？ 您看好它的，有利因素有哪些？同时，您担

心的风险因素又有哪些？ 谢谢！ 备好矿泉水！

[答] 青瑟只鸟：
回答 @真命天子巴乔：我认为下半年消费是胜率和赔率双高的行业，也很适合作为

长期超配行业。 有利因素包括： 0、疫情过后的消费复苏 1、政策会利好消

费，下半年政策主线是稳经济、保就业、促消费 2、预期上游成本下降，消费品提

价，有利于提升利润率 3、当前消费仓位处于中位偏低水平，但基金配置比例开始

回升 4、长期来说，高ROE的消费行业往往表现不错，ROE也是巴菲特最爱的一个

指标 风险点在于，疫情反复，失业率升高，美国加息超预期。

[问] 青玉谙：
对 @青瑟只鸟  说：请问大消费中的白色家电还有潜力吗？格力、海尔、美的白

电三巨头现在可以介入吗？

[答] 青瑟只鸟：
回答 @青玉谙：我觉得白色家电有潜力，我买的有重仓白色家电的指数基金。

我看到家电的理由：高ROE、房地产市场转暖利好家电、PPI下降带来的利润回升，外

贸强劲有利于家电出海。 再分享给你一份行业研报内容作为参考～ 下半年预

测： 1、伴随疫情形势缓和、地产交房数据改善，国内大家电需求有望得到改善。

 2、政策上，进行家电消费刺激。 3、原材料成本下降，叠加多个家电企业提

价，支撑中报盈利能力向好。 4、关税豁免利好清洁电器和小家电出口。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@青瑟只鸟  说：请问老师对于消费板块更看好哪位基金经理的操作和反弹，为
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啥呢

[答] 青瑟只鸟：
回答 @我宝儿姐打钱：我比较喜欢王圆圆的富国消费主题，夏普比率高，收益和回

撤控制都还不错，机构持仓占比37%，重仓食品饮料，低换手率。朱少醒还夸过她在

消费上的研究能力。

[问] 我是克里斯：
对@青瑟只鸟  说：请问老师，大消费板块中哪些细分领域更值得投资呢？

[答] 青瑟只鸟：
回答 @我是克里斯：我看好大消费中的食品饮料，家电，医药生物板块。

[问] 阿来大哥：
对 @青瑟只鸟  说：下半年医疗保健怎么看

[答] 青瑟只鸟：
回答 @阿来大哥：看好医药保健行业，今天还加仓了医药基金。 看好医药生物

的逻辑： 1、医药超配比例创13年新低； 2、疫情以来的超额涨幅基本消化，目

前行业估值已经处于近10年历史中枢水平； 3、大健康是一个很有前景的赛道。

[问] 小洋人最happy：
对 @青瑟只鸟  说：老师，对基金投顾怎么看？是不是可以省去选基的烦恼了

[答] 青瑟只鸟：
回答 @小洋人最happy：是的，买基金投顾比较省心，适合刚接触投资的人，以及

没有时间和精力研究基金的人。

[问] 玩基idol：
对 @青瑟只鸟  说：目前股债性价比又处在相对中等偏低的位置，请问适当减仓
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权益增加债券这样配置是否可行呢？

[答] 青瑟只鸟：
回答 @玩基 idol：没有必要减少权益增加债券。 我对下半年债券的看法是中性

略偏空。 短期，偏股基金会有波动，但回撤不会太大，不太建议这个时候下车。

 根据自己的投资偏好和风险承受能力做好资产配置就行，可以稍微加仓一点消费

医药。

[问] 败给时间的人：
对 @青瑟只鸟  说：老师，有没有同时配置医药和食品饮料的基？如果是指数的

话？哪个消费指数更容易跑出超额收益？

[答] 青瑟只鸟：
回答 @败给时间的人：指数是不会跑出超额收益的，市场上确实有很多重仓医药和

消费的基金，但我知道的几个都规模很大了。 我自己是单独买的消费和医药基

金，今天加仓了两只基金，王园园的富国消费主题和楼慧源的交银医药创新。都是女

生ὠ�

[问] 惠百川：
对@青瑟只鸟  说：请问环保股有没有机会？

[答] 青瑟只鸟：
回答 @惠百川：我对环保行业不太了解，就借用一下最新研报的观点吧～ “目前

环保板块机构持仓、估值均处于历史底部，行业分化严重，看好现金流充沛的运营类

公司。”

[问] 惠百川：
对@青瑟只鸟  说：请问血制品行业会受医保集采影响吗？

[答] 青瑟只鸟：
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回答 @惠百川：学识有限，不太清楚血制品，我目前投了两类医疗基金，一类是医疗

主题基金，另一类是美容护理基金。我还挺看好消费医疗的，不受集采影响。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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